

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis dan Pendekatan Penelitian

Penelitian hukum empiris merupakan penelitian yang mengkaji dan menganalisis bekerjanya hukum dalam masyarakat. Objek penelitian hukum empiris meliputi efektifitas hukum dan implementasi hukum. Dalam penelitian ini terkait dengan implementasi Pasal 97 Kompilasi Hukum Islam di Pengadilan Agama Kota Kediri dengan pendekatan studi kasus.

Pendekatan penelitian yang digunakan dalam penelitian ini menggunakan pendekatan sosiologis, karena penelitian ini masuk kategori penelitian efektifitas hukum.²⁴

B. Kehadiran Peneliti

Kehadiran peneliti melalui pengamatan dan wawancara yang bertujuan untuk memperoleh data primer dan data sekunder berupa Putusan Pengadilan Agama Kota Kediri yang terkait dengan objek penelitian.

C. Lokasi Penelitian

Penelitian ini dilakukan di Pengadilan Agama Kota Kediri dengan pertimbangan keterangan dan data-data dapat diperoleh di Pengadilan Agama Kota Kediri terkait dengan pembagian harta bersama sehingga dapat mendukung dalam penulisan tesis yang dilakukan peneliti

D. Sumber Data

Data primer dan data sekunder digunakan dalam penelitian ini. Data primer yaitu merupakan data yang berasal dari lapangan yaitu data lapangan diperoleh dari para informan. Informan adalah orang yang dimanfaatkan untuk memberikan

²⁴ Soekanto, Soerjono. *Pengantar Penelitian Hukum*. (Jakarta: Universitas Indonesia, 1986) 51.

informasi tentang situasi dan kondisi latar belakang penelitian.²⁵ Dalam penelitian ini data primer diperoleh dari hasil wawancara dari panitera Pengadilan Agama Kota Kediri. Data sekunder bukan merupakan data yang utama. Dalam penelitian ini misalnya Putusan Pengadilan Agama Kota Kediri yang terkait dengan objek penelitian yang dilakukan oleh peneliti.

E. Prosedur Pengumpulan Data

Pada penelitian hukum sosilogis/empiris pada awalnya yang diteliti data sekunder untuk kemudian dilanjutkan dengan penelitian terhadap data primer di lapangan.²⁶ Dalam penelitian ini peneliti berusaha untuk memperoleh salinan-salinan putusan Pengadilan Agama Kota Kediri yang terkait dengan pembagian harta bersama kemudian melakukan wawancara terhadap panitera Pengadilan Agama Kota Kediri.

F. Pengecekan Keabsahan Data

Data yang diperoleh oleh peneliti harus dipastikan bahwa data tersebut hasil salinan atau fotokopi putusan dari Pengadilan Agama Kota Kediri

G. Teknik Analisis Data

Analisis data dapat digolongkan menjadi dua macam meliputi analisis data kuantitatif dan analisis data kualitatif. Analisis data kuantitatif merupakan analisis data yang didasarkan pada atas perhitungan atau angka atau kuantitas misalnya menggunakan angka statistik. Analisis data kualitatif merupakan analisis data yang tidak menggunakan angka melainkan menggunakan gambaran atau deskripsi dengan kata-kata atas temuan-temuan.²⁷ Dalam penelitian ini menggunakan analisis data kualitatif.

²⁵ Moleong, J, Lexy. *Metodologi Penelitian Kualitatif*. (Bandung: PT. Remaja Rosdakarya 2006) 132.

²⁶ Soekanto, Soerjono. *Pengantar Penelitian Hukum.*, 52.

²⁷ HS, Salim dan Nurbani, Erlies Septiana. *Penerapan Teori Hukum pada Penelitian Tesis dan Disertasi*. (Jakarta: Raja Grafindo Persada, 2013) 22. HS, Salim, *Penerapan Teori Hukum.*, 22.